

Manifeste rédigé collectivement le 8 octobre 2019 et validé par l'Assemblée Générale de l'APACC, le 9 septembre 2020.

Nous conteuses et conteurs professionnel·le·s réuni·e·s au sein de l'APACC (Association Professionnelle des Artistes Conteuses et Conteuses) avons pris conscience de l'invisibilité et de l'inaccessibilité dans laquelle se trouve la plus grande partie du travail de collectage et de recherche fait par des femmes anthropologues, folkloristes, conteuses, autrices, artistes, etc.

Nous souhaitons œuvrer à la découverte et à la transmission du travail de ces nombreuses femmes remarquables autant qu'ignorées. En ce jour du 8 octobre 2019, nous avons décidé de créer un mouvement pour tenter de rendre disponible et visible le travail de ces femmes.

L'accès à ce savoir nous semble en effet essentiel pour :

- Nourrir notre travail artistique de façon plus équilibrée,
- Transmettre aux générations futures des corpus de récits non-amputés de leur part féminine
- Rendre à la parole féminine sa légitimité et sa puissance.

Nous appelons toute personne qui le souhaiterait à collaborer, même de façon modeste, à ce travail que nous ne pourrions mener qu'en lien avec des universitaires, des artistes, des curieuses et curieux, des chercheuses·eurs, sachant que dans l'ombre, certain·es ont déjà commencé ce travail.

Soyez les bienvenu·es !